

Journal of Poyang Lake

2016

Journal of Poyang Lake
Poyang Lake
湖
陽
湖
學
刊

江 西 省 社 会 科 学 院 主 办

全国首家综合性生态人文社会科学期刊

1

鄱陽湖學刊

2016第1期(总第40期)双月刊

目录

环境政治研究 郇庆治主持

- 5 生态自治主义理论及其绿色变革 郇庆治
21 生态文化理论视角下的绿色国家理论 刘贺青
34 生态文化理论视角下的社会生态学与绿色变革 李亮

生态人类学访谈 陈阿江主持

- 46 生态人类学的本土开拓:刀耕火种研究三十年回眸
——尹绍亭教授访谈录 尹绍亭 耿言虎
60 苗族传统生态知识的演变
——杨庭硕教授访谈录 杨庭硕 王婧

生态智库

- 70 德国生态治理经验及其对我国的启迪 方世南
78 发达国家绿色金融实践及其对我国的启示 李致远 许正松

环境社会学研究

- 88 迈向文明的“生态对话”
——环境社会学研究的省思 郭鹏飞

Journal of Poyang Lake

95 国内生态文明研究的文献回顾与反思

——基于社会学视角的审视

金 俭

生态批评

102 生态文学与人的精神生态征象

盖 光

110 论斯坦贝克小说《小红马》中人与自然的关系

武文靖

学术综述

117 生态美学与生态批评的国际新视野

——“生态美学与生态批评的空间”国际研讨会综述

程相占

125 本期论文英文摘要

本期责任编辑:胡颖峰 王俊暉 郑 颖 邱信丰

执行编辑:王俊暉

责任终校:姚继舜(特邀)

英文翻译:柯 英 郑 颖

英文审校:柯 英(特邀)

电脑制作:张园功

封面设计:饶 乐

期刊基本参数:CN36-1307/X*2009'b*A4*128*Zh*P*¥15.00*12*2016-01*d

Journal of Poyang Lake

No. 1 (Serial No.40), 2016
Bimonthly (Published on Jan. 30th, 2016)

Contents

- 5 Eco-communalism and Its Green Transformation Huan Qingzhi
- 21 The Green State Theory from the Perspective of Ecological Culture Theory Liu Heqing
- 34 On Social Ecology and Green Transformation from the Perspective of Ecological Culture Theory Li Liang
-
- 46 An Interview with Prof. Yin Shaoting on the Local Development of Ecological Anthropology: A Review of the Slash and Burn Cultivation Research in the Past Thirty Years Yin Shaoting & Geng Yanhu
- 60 An Interview with Prof. Yang Tingshuo on the Evolution of Traditional Miao Ecological Knowledge Yang Tingshuo & Wang Jing
-
- 70 Ecological Governance Practice in Germany and Its Significance to China Fang Shinan
- 78 The Practice of Green Finance in Developed Countries and Its Inspirations for China Li Zhiyuan & Xu Zhengsong
-
- 88 Towards an “Ecological Dialogue” of Civilization: Reflections on Environmental Sociology Guo Pengfei
- 95 Literature Review of and Reflections on Ecological Civilization Research in China: A Sociological Perspective Jin Jian
-
- 102 Eco-literature and Man’s Spiritual Ecology Ge Guang
- 110 The Relationship between Man and Nature in *The Red Pony* Wu Wenjing
-
- 117 New International Perspectives on Ecoaesthetics and Ecocriticism: A Review of the International Symposium of Ecoaesthetics and the Space of Ecocriticism Cheng Xiangzhan
-
- 125 ABSTRACTS
-

传播生态思想
发展生态经济
建设生态文明
弘扬生态文明

主管主办：江西省社会科学院

编辑出版：《鄱阳湖学刊》编辑部

地址：南昌市洪都北大道649号 邮编：330077

印刷：江西千叶彩印有限公司

订 阅：全国各地邮局（所） 邮发代号：44—29

国外发行：中国国际图书贸易总公司 国外代号：BM598

电话（传真）：0791-88596012 电子邮箱：pyhvk2009@163.com

国内统一刊号：CN36—1307/X 国际标准刊号：ISSN1674—6848

国内定价：15.00 元 国外定价：20.00 美元

ISSN 1674-6848

